

**HESSISCHER LANDTAG**

19.05.2009

*Dem
Haushaltsausschuss
überwiesen*

**Änderungsantrag
der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
zu dem Gesetzentwurf der Landesregierung für ein Gesetz über
die Feststellung des Haushaltsplans des Landes Hessen für das
Haushaltsjahr 2009 (Haushaltsgesetz 2009) in der Fassung der
Beschlussempfehlung und des Berichts des Haushaltsausschusses
Drucksache 18/409 zu Drucksache 18/281**

Einzelplan **09** **Hessisches Ministerium für Umwelt, Energie, Landwirtschaft und Verbraucherschutz**

Der Landtag wolle beschließen:

Zu Kapitel 23 Förderungen im Bereich Landwirtschaft, ländlicher Raum
Buchungskreis: 2895

Förderproduktnummer 5
lt. Leistungsplan

Bezeichnung lt. Leistungsplan Förderung des Absatzes landwirtschaftlicher Qualitätsprodukte

Veränderung
von um auf

Leistungsplan:

Beträge in 1.000 EUR

| | | | |
|---------------------|---------|----------|---------|
| Gesamtkosten | 2.503,0 | +1.500,0 | 4.003,0 |
|---------------------|---------|----------|---------|

Der Wirtschaftsplan, das zugehörige Produktblatt und der kamerale Haushalt sind entsprechend anzupassen.

Begründung des Änderungsantrags:

Programm „Gentechnikfreie Landwirtschaft“

Für die Förderung gesunder Lebensmittel im Schwerpunkt Schulen und Kindertagesstätten (ökologisch, regional und gentechnikfrei wird eine Mio. Euro zur Verfügung gestellt.

- 1) Der Umsatz in der Ökolebensmittelbranche wächst beständig, allerdings profitieren die einheimischen Biobauern nur in geringem Maße davon. Experten sind der Auffassung, dass in Zukunft zum einen die Herkunft und Qualität der Produkte verstärkt in den Vordergrund gestellt werden sollte. Zum anderen sollen ökologisch, regional u. ohne Gentechnik erzeugte Produkte stärker in der Außer-Haus-Verpflegung, Schwerpunkt Schulen und Kindertagesstätten sowie in Restaurants, Kantinen, Krankenhäusern etc. eingesetzt werden.
- 2) Für eine Werbekampagne zur „Ohne Gentechnik“ – Kennzeichnung werden 500.000 Euro zur Verfügung gestellt. Damit soll die freiwillige Kennzeichnungsmöglichkeit bekannt gemacht, über die Inhalte und Marktchancen informiert werden.

Wiesbaden, 25.05.09

Für die Fraktion
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Der Fraktionsvorsitzende
Tarek Al-Wazir